



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Puteaux, le 12 septembre 2024

A l'occasion de la journée mondiale de la maladie d'Alzheimer, le 21 septembre prochain, **emeis** annonce des nouvelles initiatives :

- Des consultations gratuites le 19 septembre dans l'ensemble des maisons de retraite emeis pour tester sa mémoire
- Des portes ouvertes, des ateliers et des conférences organisés dans les maisons de retraite

Défi majeur du XXI^e siècle, la maladie d'Alzheimer touche 55 millions de personnes dans le monde et près d'1 million de personnes en France, dont 225 000 nouveaux cas diagnostiqués chaque année. D'ici 2050, 139 millions de personnes seront touchées par la maladie d'Alzheimer ou une maladie apparentée dans le monde. Au-delà de l'enjeu médical, ce sont des personnes et leurs proches qui souffrent des conséquences multiples de cette maladie. Pour repérer, diagnostiquer, prévenir les symptômes et accompagner les patients, les résidents et les aidants, emeis s'engage, du domicile aux maisons de retraite en passant par les consultations et l'hospitalisation de jour, pour répondre à chaque étape de la maladie, et surtout à chaque besoin des personnes touchées.

Cette année, pour la première fois, l'ensemble des maisons de retraite **emeis** en France proposeront gratuitement, le jeudi 19 septembre, une rencontre avec un ou une psychologue spécialisée ou un médecin pour faire le point, évaluer le risque de trouble, de maladie débutante ou de fragilité, et très souvent écarter tout signe d'alerte.

Pierre Krolak-Salmon, Directeur médical emeis, précise : « L'initiative vise à sensibiliser le public aux troubles cognitifs et à encourager un repérage précoce, essentiel pour sécuriser les personnes, établir des diagnostics différentiels et ralentir la progression des maladies neurodégénératives telles que Alzheimer ou maladies apparentées. En mettant à disposition des professionnels qualifiés, emeis permet aux personnes de tout âge de mieux comprendre leur santé cognitive et de détecter précocement les signes d'une maladie. Les résultats confidentiels, pourront être remis et partagés avec le médecin traitant. Autre initiative, certaines maisons de retraite organisent le 21 septembre des journées portes ouvertes à destination des aidants, des proches, des familles et du grand public pour sensibiliser, conseiller dans l'accompagnement spécifique de cette maladie. Plus que jamais, les équipes se mobilisent et réaffirment l'engagement du Groupe : le soin et l'accompagnement personnalisés pour chaque personne fragilisée. ».

Pour accompagner au mieux les patients, les résidents et leurs proches à chaque étape de leur parcours, emeis adopte une approche holistique et personnalisée. En effet, les équipes développent une prise en soins en fonction de l'environnement et de l'état de santé des résidents, pour préserver le contact et l'autonomie. Les approches thérapeutiques participent au ralentissement de la progression de la maladie, tout en considérant le bien-être et la qualité de vie, que ce soit à travers la stimulation cognitive, sociale ou physique.

Une fois la maladie repérée, notamment à domicile grâce aux nombreuses agences d'aide à domicile du Groupe, diagnostiquée grâce aux médecins généralistes et aux Consultations Mémoire partenaires, les personnes peuvent se voir proposées différentes solutions de prise en soins :

- **Des mesures de prévention secondaire** pour ralentir la maladie, activité physique, stimulation sociale, nutrition équilibrée, thérapeutiques spécifiques, à domicile ou lors de journées d'accueil en maisons de retraite et accueils de jour,
- **Des séjours courts ou plus prolongés** animés par des équipes interdisciplinaires expertes, formées aux troubles cognitifs, dans des unités adaptées aux fragilités, et parfois plus sécurisées (capacité de 12 à 16 lits).

Les approches thérapeutiques reposent sur deux piliers :

- **Le projet social** : les équipes développent des projets pour maintenir le résident comme acteur de sa vie. Les approches interdisciplinaires telles que la thérapie par le souvenir permettent d'installer des repères connus aux patients ou aux résidents en s'appuyant sur un environnement qui rappelle le métier exercé, ou le cadre de vie. Des exercices qui aident patients et résidents à maintenir un rôle social dans l'établissement, et multiplient les interactions.
- **Le bien-être** : L'alimentation, l'activité physique, le sommeil, la communication par le toucher grâce aux massages corporels, la musique, la lecture, l'image, la médiation animale ou encore le travail sur la psychomotricité sont particulièrement efficaces. Les établissements proposent également la thérapie par le voyage : les patients et les résidents peuvent se déplacer dans un autre établissement du Groupe bénéficiant du même niveau d'encadrement et de protocoles de soins, en France ou à l'étranger. Pour les troubles plus avancés, certains établissements ont développé un simulateur de voyage en train, en partenariat avec l'Université d'Amiens. Le wagon reconstitué permet de s'installer et de profiter du paysage, procurant aux patients et aux résidents bien être et apaisement.

Retrouvez l'expertise du Groupe et des conseils pratiques sur le site **emeis Alzheimer** :

<https://www.emeis-alzheimer.com/>

Contacts presse

Isabelle HERRIER NAUFLE

Directrice relations presse &

e-reputation

07 70 29 53 74

isabelle.herrier@emeis.com

Hugo LE MONTREER

Attaché de presse

07 88 98 90 47

hugo.lemontreer@orpea.com

A propos de *emeis*

Avec près de 78 000 experts et professionnels de la santé, du soin, et de l'accompagnement des plus fragiles, *emeis* est présent dans une vingtaine de pays et couvre cinq métiers : les cliniques psychiatriques, les cliniques de soins médicaux et de réadaptation, les maisons de retraite, les services et soins à domicile et les résidences services.

emeis accueille chaque année près de 283 000 résidents, patients et bénéficiaires. *emeis* s'engage et se mobilise pour relever un des enjeux majeurs de nos sociétés : l'augmentation du nombre des populations fragilisées par les accidents de la vie, par le grand âge ou encore par les maladies mentales.

emeis, détenue à 50,2% par la Caisse des Dépôts, CNP Assurances, MAIF et MACSF Epargne Retraite, est cotée sur Euronext Paris (ISIN : FR001400NLM4) et membre des indices SBF 120 et CAC Mid 60.

Site : www.emeis.com

